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Сбережение природы и развитие рекреационных возможностей края: 

итоги парламентского года     

Законодательное Собрание Краснодарского края 23.07.2018 

        Комитет ЗСК по вопросам использования природных ресурсов, 

экологической безопасности, санаторно-курортного комплекса и туризма 

объединил два важнейших направления – охрану природы и развитие 

индустрии отдыха и оздоровления. Они стали предметом обсуждения в 

комитете по завершении парламентского года.  

         Комитет подготовил 40 проектов нормативных правовых актов, провел 

28 проверок соблюдения федерального и краевого законодательства.         

Одним из резонансных документов стал краевой закон о введении 

курортного сбора в регионе. На  территориях восьми муниципалитетов края 

введен эксперимент по внесению платы за пользование курортной 

инфраструктурой. Собранные средства будут направлены на 

благоустройство, реконструкцию и ремонт рекреационных объектов.  

        Депутаты продолжают держать на контроле состояние зеленых зон края. 

В декабре прошлого года они приняли постановление, в котором предметно 

проанализировали состояние вопроса. Решением сессии ЗСК созданы 

лесопарковые зеленые пояса вокруг ряда городских населенных пунктов 

края. 

       Агротуризм – еще одно направление, над которым члены комитета 

активно работают. Депутаты видят в агротуризме большие перспективы 

роста экономики региона. Это даст жителям Кубани, предпринимателям 

возможность трудиться и зарабатывать для себя и своих семей. Решением 

депутатов увеличен размер грантов за победу в краевом конкурсе на лучший 

агротуристический объект. Теперь победители будут получать 170, 130 и 100 

тысяч рублей за первое, второе и третье места соответственно. 

 

Гадание по тучам   

Законодательное Собрание Забайкальского края 24.07.2018 

        На фоне погодных аномалий июля метеослужба Забайкалья регулярно 

подвергается критике. Гром и молнии в отношении синоптиков во время 



заседаний комиссии по чрезвычайным ситуациям метают и руководители 

аварийно-спасательных служб, и главы пострадавших от наводнения 

районов. Очевидно, что у метеорологической службы края проблем хватает, 

детально о них  в ходе очередного заседания КЧС рассказала представитель 

Гидромета. 

       – На данный момент гидрологические наблюдения ведутся на реках, 

протяженность которых более 51 километра, таких в крае 230. Однако постов 

всего 88, мы охватываем всего 38%, а малые реки протяженностью от 10 до 

50 километров вообще не учитываются, – сообщила начальник Читинского 

гидрометцентра Ольга Ляшко.  

         Спрогнозировать шквал, подобный тому, что прошел 21 июля по шести 

районам края, в результате которого сорвало крыши с домов и 64 населенных 

пункта остались без электроэнергии, синоптики тоже не в состоянии. 

         Подобные шквалы регистрируют метеорологические радиолокаторы, в 

Забайкалье такой один, он расположен в Чите. Аппарат 1961 года выпуска, 

он уже давно устарел.  

        – В прошлом году на нас выходили специалисты  минприроды края, 

которые говорили о возможности приобрести для региона радиолокатор, мы 

определили место, где его нужно установить, однако этим и ограничились, –

добавила Ляшко. 

        На прошлой неделе проблемы Гидрометцентра Забайкалья были 

озвучены  на федеральном уровне, в Росгидромете, совещание прошло в 

формате видеоконференции. В департамент ГО и ЧС по Забайкальскому 

краю направлено письмо с просьбой о внесении предложений по 

расширению и развитию гидрометеорологической наблюдательной сети в 

регионе. 

 

Депутаты освободили  МФЦ от части налогов  

Законодательное Собрание Еврейской АО  24.07.2018 

       Областной парламент освободил многофункциональный центр по 

оказанию государственных и муниципальных услуг в ЕАО от оплаты налога 

на имущество организаций. 

       Согласно принятым изменениям, от оплаты налога с первого января 

текущего года освобождаются все организации, осуществляющие 

предоставление государственных и муниципальных услуг, в том числе в 

электронной форме, по так называемому принципу «одного окна». 

Областной многофункциональный центр как раз попадает под такую 

формулировку. Исключением станет лишь то имущество, которое центр 

сдает в аренду. 



        Экономия после принятия документа только в 2018 году составит около 

семи с половиной миллионов рублей. Освободившиеся деньги руководство 

учреждения намерено направить на ремонт и покупку оборудования для 

организации десяти рабочих мест в одном из дополнительных офисов на 

территории Биробиджана. Это позволит разгрузить центральный офис. 

 

Законодательная инициатива Курултая Башкортостана поддержана 

Госдумой во втором чтении   

Государственное Собрание Республики Башкортостан  25.07.2018 

         Государственная Дума на дополнительном пленарном заседании 25 

июля приняла во втором чтении проект закона, внесенный Государственным 

Собранием – Курултаем об обязанности больных туберкулезом соблюдать 

санитарно-противоэпидемический режим и проходить соответствующее 

обследование.  

        Как пояснил Председатель парламента республики Константин 

Толкачев, действующее законодательство не устанавливает обязанности 

больных туберкулезом по соблюдению санитарно-противоэпидемического 

режима, а также  прохождению обследования и лечения. Законом 

предусматривается лишь обязанность по проведению уже назначенных 

лечебно-оздоровительных мероприятий. Внесенный Госсобранием проект 

закона расширяет обязанности данной категории лиц, в том числе по 

выполнению санитарно-гигиенических правил не только в общественных 

местах, но и по месту жительства и работы, по явке в медицинские 

противотуберкулезные организации по вызову медицинских работников, по 

непрепятствованию проведению противоэпидемических и санитарно-

оздоровительных мероприятий в местах их проживания.  

       – Лица, больные туберкулезом, наряду с выполнением указанных 

обязанностей, должны также проходить лечение, назначенное врачом 

медицинской противотуберкулезной организации; соблюдать режим лечения, 

в том числе определенный на период их временной нетрудоспособности; 

соблюдать правила поведения пациентов в медицинских 

противотуберкулезных организациях во время нахождения на лечении в 

таких организациях, – прокомментировал Константин Толкачев.  

 

Москва пересядет на электробусы   

Московская городская Дума 26.07.2018 

         Первые электробусы выйдут на столичные линии ближайшей осенью, с 

2021 года город будет закупать исключительно электрические наземные 

транспортные средства, а к 2030 году московский автобусный парк станет 



электрическим полностью. Комментируя планы развития городского 

транспорта, столичные парламентарии отметили, что замена привычных 

дизельных автобусов сделает поездки по Москве еще более комфортными и 

поможет снизить уровень вредных выбросов в атмосферу. 

        Гибридный, экологичный  транспорт  сегодня завоевывает 

популярность, в том числе благодаря своей маневренности. Предполагается, 

что Москва будет переходить на электробусы в течение 8-10 лет. 

Постепенным процесс перехода будет потому, что существующие машины, 

на смену которым придут электробусы, должны отслужить свой срок. 

       «Относительно дороговизны данного вида транспорта могу сказать 

следующее: всѐ новое дорого. Дорогое – потому что современное. Здесь 

нужно считать не единовременные расходы, а разложить их на весь 

жизненный цикл машины, на весь период ее эксплуатации. Это и расход 

топлива или энергии, и экологическая составляющая. Если всѐ судить 

исключительно по цене, то нужно вернуться к полуторке и ездить на ней. Это 

может быть дороже на первом этапе, но современно и выгодно при 

длительной эксплуатации, на большом промежутке времени», - считает 

заместитель председателя комиссии МГД по городскому хозяйству и 

жилищной политике Валерий Теличенко. 

 

Цены на ГСМ необходимо снижать    

Законодательное Собрание  Хабаровского края 27.07.2018 

 

        На очередном заседании Законодательной Думы Хабаровского края 

депутаты рассмотрели обращение Верховного Совета Республики Хакасия к 

председателю Правительства РФ Д.А. Медведеву о необходимости 

разработки комплекса мер по снижению цен на горюче-смазочные материалы 

в субъектах Российской Федерации. 

      Парламентарии Республики Хакасия обеспокоены ростом цен на ГСМ и 

подвергают сомнению обоснованность их повышения. 

       «Цена топлива является основной составляющей тарифов энергетики, 

присутствует в цене практически всех видов товаров, работ и услуг и, 

соответственно, влияет на уровень жизни наших граждан. При этом стоит 

отметить отсутствие четкого нормативно-правового регулирования в этой 

сфере», – подчеркнула, высказываясь в поддержку обращения коллег, 

председатель постоянного комитета Законодательной Думы Хабаровского 

края по вопросам строительства, жилищно-коммунального хозяйства и 

топливно-энергетического комплекса Евгения Арефьева. 



         Парламентарии Хабаровского края единогласно поддержали обращение 

депутатского корпуса Республики Хакасия. 

 

На реконструкцию трубопроводов и рекультивацию земель нефтяники 

направили почти 25 млрд рублей   

Дума Ханты-Мансийского АО – Югры 27.07.2018 

         За семь месяцев 2018 года в регионе произошло более 1000 аварий на 

нефтепроводах. Основная причина – высокий уровень износа трубопроводов. 

Тем не менее, экологи отмечают снижение показателя аварийности на 

объектах ТЭК, размещѐнных в пределах автономного округа. Главный 

контролѐр рекультивация загрязнѐнных нефтью земель – Природнадзор 

Югры.  

         «Рекультивация этих территорий, как и реконструкция трубопроводов, 

входят в обязательный список договорѐнностей по охране окружающей 

среды между нефтяными компаниями и Правительством автономного округа. 

Специалисты окружного Природнадзора сообщают о поступательном 

увеличении объѐма рекультивации. В этом году экологам для 

освидетельствования нефтяники предоставят 1,2 тысяч гектаров, потратив на 

рекультивацию 2,7 миллиардов рублей», – сообщил глава Комитета Думы 

Югры по экономической политике, региональному развитию и 

природопользованию Сергей Великий. 

        Самым эффективным методом борьбы с аварийностью остаѐтся 

предотвращение протечек на трубопроводах. Для этого необходимо 

отремонтировать или заменить имеющиеся мощности. В 2018 году 

нефтяными компаниями, работающими в регионе, планируется 

реконструировать более 2,1 тысяч трубопроводов. На реконструкцию 

трубопроводов и рекультивацию земель нефтяники направили почти 25 

миллиардов рублей.  

 

В регионе дан старт общественному обсуждению изменений в 

пенсионном законодательстве    

Законодательное Собрание  Камчатского края 27.07.2018 

           

        Председатель Законодательного Собрания Камчатского края Валерий 

Раенко вошел в состав рабочей группы, которая создана по поручению 

губернатора Владимира Илюхина для широкого обсуждения изменений в 

пенсионном законодательстве.  



Результатом еѐ работы должны стать предложения от региона по значимому 

социальному законопроекту. Запланирован целый ряд встреч с 

общественностью, чтобы обсудить эту актуальную тему. 

        В первом заседании рабочей группы приняли участие губернатор 

Владимир Илюхин, председатель Законодательного Собрания субъекта 

Валерий Раенко, первый вице-губернатор Камчатского края Ирина Унтилова, 

руководство регионального отделения Пенсионного фонда России, главы 

профильных министерств и представители общественных организаций. 

Валерий Раенко напомнил, что обсуждение законопроекта проходило в 

течение июля на партийных площадках. По итогам от граждан собран 

перечень предложений, которые касаются не только пенсионного возраста, 

но и в целом повышения качества жизни старшего поколения. 

         В ходе заседания губернатор поручил максимально активно включиться 

в работу муниципалитетам, руководителям общественных и отраслевых 

объединений. «Главная задача сейчас – максимально информировать 

население об изменениях в пенсионном законодательстве. Камчатский край 

они затронут не так, как большинство других субъектов страны. Во-первых, 

мы живем на особой территории – на севере, условия жизни здесь требуют 

отдельного рассмотрения. Во-вторых, на Камчатке живут представители 

коренных малочисленных народов, и это тоже требует особого рассмотрения. 

Задача этой рабочей группы – дать жителям максимальное количество 

информации, ответить на каждый вопрос и не оставаться в стороне», – 

подчеркнул глава региона. 

        Предложения, которые получат самую массовую поддержку, будут 

облечены в форму проекта закона и направлены в качестве поправок в 

Государственную Думу. 

 

Какие технопарки получат налоговые льготы?     

Законодательное Собрание  Пермского края 27.07.2018 

 

       Экономический комитет Законодательного Собрания предлагает 

рассмотреть на августовском заседании законопроект, который уточнит, 

какие предприятия можно отнести к категории «технопарк в сфере высоких 

технологий».  

       В конце февраля краевой парламент принял закон, по которому с 1 июля 

технопарки получили льготы на налоги на прибыль и имущество.  

       По словам председателя экономического комитета Татьяны 

Миролюбовой, чтобы воспользоваться преференциями у управляющих 



компаний технопарков и их резидентов должны быть законные основания – 

для этого был разработан проект закона.  

       В тексте законопроекта отражены понятия «технопарк в сфере высоких 

технологий» (именно такие компании получат налоговые льготы), «резидент 

технопарка в сфере высоких технологий» и перечислены сферы деятельности 

компаний и индивидуальных предпринимателей, которые могут 

рассчитывать на налоговые преференции. Среди них, председатель 

профильного комитета выделила ИКТ-, биотехнологии и технологии 

производства продукции для медицины и фармацевтики.  

        «Эти сферы соответствуют шестому технологическому укладу, который 

давно реализуется за рубежом и только зарождается в России. Тем самым, мы 

ориентируем экономику на передовое, высокотехнологичное развитие» - 

отметила Татьяна Миролюбова.  

       Среди других сфер в проекте закона: разработки компьютерного 

обеспечения, производство кормового микробиологического белка, научные 

разработки в сфере архитектуры и инженерно-технологического 

проектирования, образования и т.д.  

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 

 


